
 
 
 

CDU-Fraktion 
der Gemeindevertretung 

Künzell 
 

Künzell, den 11. Juni 2020 
  

An den Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
Bernhard Herber 
Unterer Ortesweg 23 
36093 Künzell 
 
 
 
Antrag zur Kompostierungsanlage 
 
Sehr geehrter Herr Herber, 
 
die CDU-Fraktion stellt zur nächsten Sitzung der Gemeindevertretung folgenden An-
trag: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die Kompostierungsanlage „Lanneshofweg“  
 
1. unter den Bedingungen der Corona-Krise kurzfristig so auszustatten, dass ein akzeptab-

les Hygiene- und Arbeitsschutzkonzept aktuell umgesetzt werden kann. 
 

2. zu prüfen, wie in absehbarer Zeit die Kompostierungsanlage mit den notwendigen sanitä-
ren und hygienetechnischen Einrichtungen auszustatten (Strom, WC, fließend Wasser), 
damit den Mitarbeitern eine allgemein übliche Ausstattung (ohne zwischenzeitliches Ver-
lassen der Arbeitsstätte) zur Verfügung steht. Über eine orientierende Planung und die 
geschätzten Kosten verschiedener Alternativen soll vor weiterer Detailplanung zur Ab-
schätzung der Umsetzbarkeit und der Verhältnismäßigkeit verschiedener Maßnahmen im 
Bau-, Umwelt- und Siedlungsausschuss berichtet werden. 

 
Begründung: 
Die Kompostierungsanlage hat in Künzell zum einen eine hohe Besucherfrequenz, zum anderen aber 
auch eine hohe Akzeptanz. Die Ausweitung/Veränderung der Öffnungszeiten war gerade - auch unter 
Berücksichtigung der Corona Auswirkungen – wegen der erhöhten Nachfrage ein wichtiger Schritt, hat 
aber auch gezeigt, dass gewisse Standards bei der hygienischen und arbeitsschutzrechtlichen Aus-
stattung unter Berücksichtigung unterschiedlicher Unfallverhütungsvorschriften bzw. üblicher Stan-
dards eingerichtet werden müssen. So sollten eine Toilette und ein Waschbecken mit fließend Wasser 
sowie ein Stromanschluss mit einer effektiven Stromversorgung (Licht und Heizung) nicht fehlen. Die-
se Investitionen in die Gesundheit der Mitarbeiter der Kompostierungsanlage, die bei Wind und Wetter 
bzw. Schnee und Eis oder auch bei großer Hitze für die Allgemeinheit da sind, sollte für den Künzeller 
Finanzhaushalt machbar sein und sich an den Vorgaben der Arbeitsstättenverordnung orientieren. 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Dr. Bernd Katzer 
Fraktionsvorsitzender 

Dr. Bernd Katzer, CDU-Fraktion, Max-Planck-Str. 6, 36093 Künzell 


